



中国情報 (INFORMATION CHINA)

2012年3月号

発行: 国際ビジネス情報協同組合

7ヶ月ぶりに1ドル80円を超え、ユーロも110円を目前に円安振れました。
これを受けて株式市場もかなり活況モードへ…
また輸出関連企業も少しは胸を撫で下ろす!?
しばらくは危機が去ったかのような空気で、企業業績もかなり改善されるかも!?
しかし、円高が長く続いたために国策企業であるパソコンなどに使う
半導体 DRAM メーカーのエルピーダが倒産、会社更生法を受けることとなった。
負債総額は4480億円で製造業では最大
これも民のすることに口出しをする「官」のなせる業、
国民への負担が最大280億円、
救済救済というが、早く倒産させておけば我々国民に負担がなかった。
長かった円高も同じで日銀、政府、官僚のすることを理解できますか?
東電だって同じ…政府の資本注入などを行い
政府と官僚の権力を振り回すことが出来るように画策しているが
責任を追及し倒産をさせ、競争原理を働かせ1から出直させるのが一番良い。
もうすぐ春ですね、どうなる…日本!!

～3月号掲載内容～

- *この円安続くのか!?
- *ドルはどのような動きになるのか
 - *ユーロ
 - *元
- *各国別人件費比較
- *カンボジア事情
- *外務省の玄葉大臣とは!?
- *もう少し日本を考えよう!
- *南京大虐殺はなかったか?
 - *戦前の教育
- *中国ビックリ判決!?
- *漢字・算数問題できますか?
 - *書籍紹介

この円安(?)続くのか!?

ここ約 2~3 週間余りの間に対ドルで 4 円安となって、2 月 28 日現在では 80 円台となっています。これは 7 ヶ月ぶりのことで、一般的にはドル・ユーロからのリスク回避をする必要がないからだと言われていますが、私はその理由は次のとおりだと考えます。

- ① 日銀が「中長期的な物価安定の目処」として物価安定の水準を消費者物価前年比率で「2% 以下、当面 1%」と設定すると日銀白川総裁が発表した。
- ② 財務省が 2 月 20 日発表した 1 月の貿易統計(速報値)によると、貿易収支は 1 兆 4759 億円の赤字になった。これは月間の赤字としては過去最大である。
- ③ 1 月の経常収支(参考に記載)も赤字になる恐れがある。
- ④ 海外の投機筋が円からドルへシフトしている。
これは日本のエネルギー関連の輸入企業の需要が高まってきたからだ。
- ⑤ 米国はじめ各国が自国通貨安(緩和というかな)政策をとっている
- ⑥ ユーロ不安が予断を許さないが、安定化の方向に向いている。

この円安傾向は長期間続くのだろうか？

1 ドル 80 円が果たして円安だろうか？ 日本とドル・ユーロ・元を比べてみるとき決して円安ではなく「正常な状態に戻りつつある」「過度な投資家のリスク回避が修正されていく過程」だと考えます。

今後のユーロ・ドル・元圏の経済の変化を観察していくことが必要です。

ドルはどのような動きになるのか？

このところ米国の株価が上昇している。これは金融緩和によるところが大なるものがあります。

1 月の雇用統計は数字の上では失業率も 8.3%と、また住宅指標の改善がされています。また、今後の動きとして春から夏にかけ QE3(量的緩和第 3 弾)が実施されるとの見方もあります。これは 11 月の大統領選挙を控え、絶対的に景気の高揚を図る必要性からでたものであろうか？

ユーロ(欧州)

ユーロは 2 月 28 日現在 107 円超安に振れてきています。

EU(欧州連合)が 2 月 21 日合意した EU と IMF(国際通貨基金)によるギリシャ向けの第 2 次金融追加支援は ECB(欧州中央銀行)や各国中央銀行がギリシャ国際保有に伴う利益を放棄して債務削減に協力することとなったが、ギリシャの財政再建についての不安がなお強く、欧州委員会はギリシャの常駐し監視することとなっている。

民間(銀行など)が持っている国債の元本削減率は 53.5%になり、10 月時点で合意した削減率 50%を上回った。日本の直接関連ではいわゆる「サムライ債」があり、ギリシャ共和国とギリシャ国有鉄道(ギリシャ共和国保証)は 1087 億円(円建て)あり、これは外資系金融機関、個人が持っていると思われる。これが対象になるかどうかは 21 日に公表した削減の要旨には明示されていないが、昨年夏検討した中には含まれています。

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先: info@ibia.or.jp

元

中国人民銀行(中央銀行)は2月18日預金準備率(金融機関から預金総額の一定割合を強制的に預かる率)を24日から0.5%引き下げると発表した。

これは、金融機関による企業への貸し出しを高める効果があり、欧州危機の深刻化による成長力の鈍化を懸念したものと推測される。

従来、中国から欧州への輸出の依存度が高くこの措置がとられたものと考えられる。この措置により、金融機関の貸出資金量は4千億元(5兆円)増えると見込まれる。ちなみに今回の措置で預金準備率は21.0%から20.5%にさがります。

これらの措置は、前触れで本格的な金融緩和に向けた措置であるとの観測もあります。

最近の中国経済は、企業にとっては欧州への輸出が需要の減少で、内においては人件費の高騰で製造費が高くなり、経営を圧迫しています。

一方、労働者かというと賃金が上がったものの物価は上昇の一途をたどり、住宅を買うことなど夢のまた夢で日々の生活さえまなりません。このままでは・・・と政府は、不動産の値上がりや食品の値上がりなど労働者の不満を抑えるため、不動産業者等に対する融資を規制・制限をしました。しかし、不動産は沈静化しているものの、食品などに対するインフレと賃金は上昇を続けています。

金融の総量規制で中小の製造企業は、金詰り現象を起こし、その上、輸出関連産業は、欧米の経済不振の影響を受けています。金融の規制の目的は、不動産の投機を抑えるためであったが、地方政府は地方政府系の不動産企業に対しては緩く、一般の製造業に対して厳しくなったため金融が逼迫していることが考えられます。

この秋、5年に一度の党大会があり新しい主席が選任されます。序列1位の習副主席には、米国、アイルランド、トルコを訪問しています。

さて、次期の主席はいかなる手腕政策を打ち出すのでしょうか？

まとめ

円(日本)を主にして考えると、ドル・ユーロ・元に対して円が下がったのではなく、7～8ヶ月前に戻っただけです。1ドル80円台は、日本の景気の動向や国債の発行高など経済状況から考えると、日本にとって決して円安でなく円高と考えた方はよさそうです。

基本的に、日本はどこに向かうのかを、政府と日銀は示していませんし、今後も、今までと同様のことを(いわゆる外国に迎合)繰り返すと考えられます。

日本企業は、この防衛手段として、円高が享受できる海外進出あるいは円高を想定した計画をすることが望まれます。

カンボジア、ミャンマーの賃金と日本の賃金を比べてみてください。

資料として各国の人件費などをジェトロ資料より抽出してみました。

各国別人件費比較

この統計は2010年のジェトロ資料から引用しています。

各国の賃金は上昇していますが、特に中国はこの統計から20%から30%上昇していると思われるべきであろうかと思えます。

ドル表示

業種	職種	カンボジア	タイ	ベトナム		ミャンマー
		プノンペン	バンコク	ハノイ	ホーチミン	ヤンゴン
製造業	ワーカー	101	263	96	114	41
	エンジニア	363	588	265	265	95
	中間管理職	416	1,423	621	641	238
非製造業	スタッフ	225	576	372	379	
	マネージャー	1,035	1,492	1,013	946	
最低賃金		55	7.05	79.49	79.49	
賞与	年、月分	1.91	2.71	1.44	1.69	1.11
社会保険負担率	雇用者	0.80%	5%	21%	21%	21.35~ 52.35%

日本円換算 1ドル=80円として計算

業種	職種	カンボジア	タイ	ベトナム		ミャンマー
		プノンペン	バンコク	ハノイ	ホーチミン	ヤンゴン
製造業	ワーカー	8,080	21,040	7,680	9,120	3,280
	エンジニア	29,040	47,040	21,200	21,200	7,600
	中間管理職	33,280	113,840	49,680	51,280	19,040
非製造業	スタッフ	18,000	46,080	29,760	30,320	0
	マネージャー	82,800	119,360	81,040	75,680	0
最低賃金		4,400	564	6,359	6,359	0

ドル表示

業種	職種	中国			
		広州	上海	大連	青島
製造業	ワーカー	281	311	245	185
	エンジニア	530	605	417	344
	中間管理職	1,061	1,096	762	650
非製造業	スタッフ	585	705	495	427
	マネージャー	1,483	1,593	1,253	932
最低賃金		197	170	121	115
賞与	年、月分	2.17	1.96	1.97	1.71
社会保険負担率	雇用者	28.35~ 52.35%	44%	40%~ 56.5%	37.4%~ 45.5%

日本円換算 1ドル=80円として計算

業種	職種	中国			
		広州	上海	大連	青島
製造業	ワーカー	22,480	24,880	19,600	14,800
	エンジニア	42,400	48,400	33,360	27,520
	中間管理職	84,880	87,680	60,960	52,000
非製造業	スタッフ	46,800	56,400	39,600	34,160
	マネージャー	118,640	127,440	100,240	74,560
最低賃金		15,760	13,600	9,680	9,200

参考)

経常収支…一国の国際収支を評価する基準のひとつで経常勘定ともいう。

「貿易収支」「サービス収支」「所得収支」「経常移転収支」の 4 つから構成され、「貿易収支」は物の輸入と輸出の差額から算出、「サービス収支」はサービス取引を表し、「所得収支」は対外直接投資や証券投資の収益で、「経常移転収支」は政府開発援助(ODA)のうちの医薬品など現物援助を表すものである。

1996 年、IMF が設ける国際収支基準の改定を受けて、日本の統計も新基準に切り替わった。大きな変更点として、従来基準で経常収支に含まれていた投資用金の購入、解約や途上国への無償資金が資本収支に含まれるようになった。

カンボジア事情 (在カンボジア藪本氏に聞く)

送出し機関のお世話などを行っているカンボジア在住の日本人、藪本氏にカンボジア事情を聞いてみました。彼は、今の日本人に少ない「ガッツ」「大志」があり、日本人として誇らしく思う人物です。実習生受入事業について、現地の人心を把握することが何より大切であり、私の頼もしい存在です。

今回は、カンボジアの交通事情を聞いてみました。

カンボジアへ日本語教師として赴任して 5 ヶ月が経ちました。美味しいカンボジア料理、南国ならではのフルーツ、温かい人々に温暖な気候、対日感情は非常に良くすっかり居心地が良くなってしまいました。

カンボジアの人々は皆穏やかで笑顔が魅力的、習慣の違いによる問題も時にはありますが、それらを帳消しに出来る愛嬌を持ち合わせています。

この国には「ナンでもアリ」この言葉がピッタリです!!

～交通ルール

彼らの主な移動手段はバイクです。ここカンボジアでは一家に一台、車ではなくバイクなのです。まず人数制限はなく乗れるだけ乗って大丈夫!! 規制では 2 人までらしいのですが…一家に一台にふさわしく、お父さんとお母さんに子供 2 人の 4 人乗りはよく見る光景です。



そして運ぶものは、洗濯機やベッドのマットレス、脚立などまさに運べるものなら何でもって感じです。生きてるニワトリを 30 羽くらい縛り付けて走っているのを見た時はさすがに衝撃でした。

それに状況に応じて逆走も可能です。時々 U ターン禁止区域で U ターンをして警察に止められている所を見ますが、警察も U ターンで罰金を徴収しても、無免許に関してはノーチェックです。

…ええ～日本の人は羨ましいですって!?!? 日本ではダメですよ!!

日本人からすると信じられない話ですが、小さい頃からバイクに慣れ親しんでいるため自然と乗れるようになるそうです。一応教習所はあるとのことですが…。

これほど「ナンでもアリ」なので、案の定交通事故の件数は日本とは比べ物にならないほど多いとか。。カンボジアでバイクに乗るには事故の覚悟も必要ということでしょうか…。

日本では下手な運転をすれば冷たい視線を浴びますが、カンボジアでその心配はありません。どんなに下手でもバイクに乗らなければ生活できないからです。

確かに!! 私もバイクがあったら行動範囲がもっと広がるのに…と何度も思いました。日本で全くバイクの経験がない私ですが、ここカンボジアでは少しの勇気と細心の注意を胸に、バイクに乗る日はそう遠くないかもしれません。



【筆者の履歴】

和歌山県白浜町出身

2011年：中央大学法学部卒業

2011/04：RIKUYO(CABODIA)CO.,LTD を共同設立

日系企業向け通訳派遣／人材育成事業

2011/12Justice(Japan)Business Law Firm 法律事務所設立

現在は、法律事務・通訳・日本語教師、実習生派遣など幅広い事業に携わっています。

外務省は日本国外務省の体をなしているのか？

外務省と言えば他国との窓口で、その大臣は総理大臣に次ぐ者として極めて重要な位置づけをされています。その外務省の玄葉大臣とは!?

2月16日号 週間新潮の記事によると、昨年7月に中国の北京に大使館の新館を完成させたが、8月になっても建築確認申請を行ったが許可がおりない。中国政府に尋ねると「増築があったから下ろさない」という。どうしたら良いのか尋ねると、「新潟・名古屋の領事用の土地の便宜を図ったほしい」という。玄葉外務大臣許可を得て1月19日付で「国内法・国際法」に基づき対処する、つまり配慮するという内容の口上書を中国側に渡した。すると翌々日建築確認がおりた。

淡々と聞いていると、そうかな!? 何もなかったのかな!? と思えるが、何かを忘れていないのではないだろうか!?

① 増築とは単なる「吹き抜け」を作っただけ…これで半年待たされるのか!?

北京の大使館の土地は借地である。賃料は毎月月額200万円強支払うという。

② 日本の中国領事館は所有権を持った所有地である。

③ 米国では中国には中国公館の土地は売却していない。

玄葉外務大臣曰く、「ウィーン条約で各国政府の外国公館の整備国際法に従って(日本は)接受国として(中国)支援すべき立場にある」

外務大臣は何を考えているのだ!? 吹き抜けと引き換えに新潟と名古屋の広大な土地を売ることか!? 外務大臣が好きな「互惠の精神」まで言及した。どこまで馬鹿になっている!? 互惠互惠言うなら米国と同じように「土地を賃貸」すればいいし、日中の中間線の東シナ海のガス田「樞(中国名：天外天)」も中国単独で開発を進め、1月にガス採取していることが明らかになっていることに何故強硬に抗議しない!! これも互惠かな玄葉外務大臣!?

「弱腰外交」、国益を考えない「迎合外交」が民主党の趣味なのか!?

もう少し日本を考えよう!

～竹島の日

島根県が制定した「竹島の日」の2月22日、同県が主催する竹島の日の式典に出席したのは、与野党の国会議員11人が参加、県が出席を求めた玄葉外務大臣ら閣僚の姿が無かった。

日本の固有の領土である「竹島」をなんと心得ているのか?

何とも頼りない玄葉外務大臣だね…。

南京大虐殺はなかったのではないか

河村たかし名古屋市長は旧日本軍による1937年の南京事件を「なかったのではないか?」と名古屋市と友好都市協定を結んでいる南京市の共産党委員会代表団に話した。

市長の趣旨は「終戦を迎えた父親が南京の人々から暖かいもてなしを受け、お礼に桜の木をプレゼントした」など話し、その背景には「南京事件がなかったのではないか」と述べている。

また、「父親は終戦時に南京にいた」「南京の人は日本の軍隊に優しくした」「南京市で歴史に関する討論会をしてもよい、私は南京の人に感謝している、互いに言うべきことを言って仲良くしていきたい」とも述べている。

日本的にいうと、断定的表現を避け相手に配慮した表現をとっている。ところが、多くのメディアや政府までが批判的論調を展開している。確かに戦争は人間を不幸にするものであるし、非戦闘員を巻き込むこともあったであろう。しかし、日本人的標準でいうと、中国が言うように「30万人が虐殺」というのはオーバーもいいところだろう。

これは中国的表現の「駿馬一日千里を走る」「白髪三千尺」の針小棒大のたぐいではなのではないか?

戦争に巻き込まれ、多くの人を殺したことはあるかもしれないが、当時の南京市の人口以上の人は殺せる訳がなく、ゾンビでも殺したというのであろうか?

現に、次々に偽装した写真が出てきているし、政治的妥協で生み出された日中歴史共同研究所にとらわれない真実を探求することが大事で、真実に目を向け真実を知る、検証することがそんなに悪いことでしょうか?

怖いのは真実が明らかになり、事件がなかったという事になった場合に困る中国側が、河村氏に対する南京市との話し合いは不要でVISAは下ろさないなどと「恫喝」

検証によって事実がどのように出てくるかでなく、疑心暗鬼している状態こそが、本当の日中友好ではないのでしょうか?

参考) 南京事件・捏造 で検索してみてください

<http://www2.biglobe.ne.jp/~remnant/nankingmj.htm>

<http://www.youtube.com/watch?v=9jWIHnks7uo>

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先: info@ibia.or.jp

戦前の教育

過日ある会合で「日本大好きセット」なるものを頂戴しました。この中には「日の丸・君が代」「教育勅語」「日本の神様」の3点セットがはいっていました。実は、私は教育勅語なるものは、右翼の象徴、悪教育、軍国主義などと小さい頃に先生から教えられ、「見たくない」「聞きたくない」「知りたくない」と考えていました。右翼でも左翼でもない私が、こんなセットを貰ったものですから、おっかなビックリしながら何気なしに開けて読んでみました。何とそこには「現在の教育に抜けている、忘れかけていた日本人としての教育の真髄」がありました。年寄りが何を言うと思うかもしれませんが、それは一度読んでからにして下さい。

～教育勅語

朕惟フニ我カ皇祖皇宗、國を肇ムルコト宏遠ニ、徳を樹ツルコト深厚ナリ…

チンプンカンプンだって、そこで口語で訳をすると内容は次の通りです。

「私は我々の祖先が遠大な理想のもとに道義国家の実現を目指して日本の国を始められたと信じます。

国民は忠孝両全の道を完うして皆心を合わせて努力した結果、今日に至るまで見事な成果をあげてきた事はもとより、日本の優れた国柄の賜物と言わねばなりません、教育の根本もまた道義国家の達成にあると信じます。

国民の皆さん、子供は親に孝養を尽くし、兄弟姉妹は互いに助け合い、夫婦仲睦まじく和ぎ合い、友達には胸を開いて信じあい、自分の言動を慎み、すべての人々に愛の手を差し延べ、学問を怠らず職業に専念し、知識を養い人格を磨き、さらに進んで社会公共のために貢献し、また法律や秩序を守ることは勿論のこと、非常事態が発生した場合は身命を捧げて国と平和と安全のために奉仕しなければなりません。

これらのことは善良な国民として当然の勤めであるばかりではなく、我々の祖先が今日まで身をもって示し残された伝統的美風をさらに一層明らかにすることでもあります。

このような国民の歩むべき道は、祖先の教訓として我々の子孫を守らなければならないことです。それと共に、この教えは今も昔も変わらない正しい道であり、また日本ばかりでなく外国に示しても間違いのない道であります。

したがって私は、国民の皆さんと共に父祖の教えを胸に抱いて、立派な特性を高めるように心から願うものであります」…とあります。

私は、小さい頃を思い出しました。

「朕(天皇)はおもわず屁をへって、なんじ臣民(国民)臭かろう」なんて、何も知らなく、教育勅語を馬鹿にした時代がありました。今考えてみると私も含め、戦後の教育を受けた者として恥ずかしい限りであります。確かに教育勅語の中の「私」とは「天皇」なのですが、この「私」を除けば立派な「教育の指針」ではないでしょうか？

実際に初めて目に触れて読んで理解すれば、今の教育は一体何を教育しているのだろうかと考えさせられました。

因みに「日本大好きセット」の販売は

編集 日本伝統文化研究会・奈良 OMP 出版

〒631-0015 奈良市学園朝日本町 2-521-101

tel/fax0742-49-5269 / E mail : nara-omp@movie.ocn.ne.jp

※決して宣伝しているものではありません、ご理解下さい。

中国ビックリ判決!!

こんな話信じられる!?

高利貸しから借りた借金を返済できなければ死刑!?…日経デジタル参考

若い女性経営者が高利貸しから借りた借金を返済出来ず、詐欺罪で死刑判決を受けました。上海から車で4時間の距離の浙江省東陽市で不動産投資をしていた呉英被告(26歳)が公安当局に拘束されました。2006年には中国女性富豪ランキングで6位に入り、最も若い女性富豪として全国から注目を集め、神秘的な振る舞いから個人投資家の崇拝を受けていました。

浙江省金華市中級人民法院(地裁)は、09年12月高利回りの配当を約束して大衆から資金を集めながら返済しなかったとして、呉被告に死刑判決を言い渡しました。未返済の資金は3.8億元(約50億円)にのぼります。今年1月の二審判決でも死刑となった。(中国では2審制度)

中国では民間の高利貸しは違法ではないが、銀行貸出金利の4倍(現状で年20%強)までという限定付、大半の高利貸しは4倍を超える金利で貸し出しており、そもそも法律の保護に値しないとの見方です。貸し手が大衆ではなく、既得権益を利用して蓄財した役人ら富裕層だからです。

中国メディアによると130人強の債権者のうち、義烏市の富裕層が約100人、地元政府の幹部ら有力者も資金を出しているようだ、ネット上では「死刑判決は損失を被った有力者らのシッペ返し」との見方もある。

日本だったら、反対に政府が増やした弁護士の為に「高利貸し」に「過払い」などの理由で追い回され「飯の種」にされています。大違いですね。

漢字

先般週間ポストを読んでいました。

日本は漢字文化と言われながら、パソコンや携帯の普及で漢字を書くことが少なくなりました。漢字を書くことが少なくなった分忘れたことも事実です。この漢字読めますか!?

- ① 曲者…
- ② 松脂…
- ③ 時化…
- ④ 蚊帳…
- ⑤ 長閑…
- ⑥ 欠伸…
- ⑦ 吃驚…
- ⑧ 一昨昨年…
- ⑨ 八百万…
- ⑩ 暢気…

これが土地の名前とくると、もうチンプンカンプン

- ⑪ 朝来(和歌山県白浜町)…
- ⑫ 旦来(和歌山県海南市)…
- ⑬ 良町(京都市下京区)…
- ⑭ 大豆生(奈良県吉野郡)…
- ⑮ 立売堀(大阪市西区)…
- ⑯ 山女原(滋賀県甲賀郡)…

回答) ①くせもの②まつやに③しけ④かや⑤のどか⑥あくび⑦びっくり⑧さきおとし⑨やおよろず⑩のんき⑪⑫あつそ⑬うしとらちょう⑭まめお⑮いたちぼり⑯あけびはら

さて、あなたは幾つ読めましたか!?

算数

出来て当たり前、あなた出来ますか?

小学校 6 年生で理解しなければいけない問題です。

Q. 生徒 100 人の身長の平均が 165.3cm だった。

この結果から確実に正しいといえるものに○、そうでないものには×を下さい。

①身長 165.3cm より高い生徒と低い生徒はそれぞれ 50 人ずついる。()

②100 人全員の身長を足すと 16.530cm になる。()

③身長 10cm ごとに分けると、160cm 以上 170cm 未満の生徒が最も多い。()

※ 日本数学会が 24 日、大学生の 4 人に 1 人は平均の意味が分からず、マークシート入試が中心で論理的思考力が低下している。発表した大学生数学基本調査の結果から数学に弱い大学生の実態が浮き彫りになった。同会は「論理を正確に解釈する能力や整理された形で記述する力が不足している」と分析している。

回答) ①× ②○ ③×

今月の本紹介

題名：アメリカ、中国そして日本経済はどうなる

著者：日下公人・三橋貴明

発行所：ワック株式会社

初版が 2010 年 4 月とちょっと古いですが、日米中の経済事情を冷静？に私とは違った側面から分析している。内容は対話形式で大変読みやすい。変な学者が難しい言葉で書けば偉いと考えているのとは違って、平易に分かり易い。一つの考え方として読めば面白い。

題名：南京大虐殺のまぼろし

著者：鈴木明

発行所：ワック株式会社

諸般 2006 年とこれもちょっと古いですが、南京事件のことを考えれば真実がどこにあるのかを考えれば、古いほうがいいのではないかと

今回買ったのは、河村名古屋市長の話がきっかけになったものであるが、前にも何冊か「南京事件」の本は読んでいたが、私としてはこの本に書いていることが真実のように思えてならない。一度読んでみてください。

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先: info@ibia.or.jp